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2025年 4月 11日・第 2074号・第 2075号 

・ 

事務所  〒590-0940堺市堺区車之町西2丁1番30号 ポピア南海3階302号 

Tel（072)223-2300番  Fax(072)223-5005番 

U R L    : https://www.sakai-kita.jp/ 

E-mail  ： snrc＠jasmine.ocn.ne.jp 

例会日 毎週金曜日 午後0時30分  

例会場 南海グリル 天兆閣別館 4階「ローズ」 Tel:(072)222-0131番（代表）  

ガバナー(第2640地区)  ： 野村 壮吾 

ガバナー事務所  U R L  ： http://rid2640g.com/nomura/  

E-mail ： nomura@rid2640g.com 

会長：畑中一辰  幹事：藤永 誉  広報委員長：𠮷村博勝  編集者：那須宗弘 

 

創立 1980年 10月 8日 

第 2640地区 堺北ロータリークラブ週報 

四つのテスト 言行はこれに照らしてから 1.真実かどうか 2.みんなに公平か 3.好意と友情を深めるか 4.みんなのためになるかどうか 

本日の例会 

 

時間 

 

2025年 4月 11日(金)第 2076回 

卓 話  

「知っておきたい！ 

重粒子線治療の基礎知識と適応について」  

卓話者 

・公益財団法人大阪国際がん治療財団  

大阪重粒子線センター 医師 内田紘史様 

・公益財団法人大阪国際がん治療財団 

 大阪重粒子線センター 事務部 広報企画課 課長 西雄みどり様 

・公益財団法人大阪国際がん治療財団  

大阪重粒子線センター 事務部 広報企画課 西澤麻依様 

紹介者  会員 中田 学 

今週の歌  「君が代」「 奉仕の理想 」 

      「バースデーソング」 

お客様の紹介・出席報告・ 

会長の時間・委員会報告・ 

幹事報告・ＳＡＡ報告 

〇会員・奥様誕生祝い(4月度)  

城岡陽志会員   

杉山昌子様  三上美江様  池永智恵子様 

〇結婚記念祝い(4月度） 

北村勝博会員 嶽盛和三会員 笹山悦夫会員 

〇皆出席表彰（４月度）  

 該当者なし 

 

前回の例会 

2025年 3月 29日(土)第 2075回 
 「 春の大正を歩く 」 

１４：３０ ＪＲ桜島駅改札口外  

 
 

 
 
2025年 3月 28日(金)第 2074回 

卓 話  「 美 原 物 語 」 

卓話者 堺市文化財課 非常勤職員 井渓 明 様  

紹介者   会員 堀畑 好秀 

今週の歌 「四つのテスト」「堺北ＲＣの歌」 

     「春の小川」 

お客様の紹介・出席報告・会長の時間・ 

委員会報告・幹事報告・ＳＡＡ報告  

 

2025年 4月 18日(金)第 2077回 
夜間例会「 ロータリーデー・拡大例会 」 

開会１８：３０（受付 １８：００～） 

会 場 ：南海グリル 東店 3階「宴」 

 

 

 

2024-25年度 国際ロータリーのテーマ 

       「 ロータリーのマジック 」 

 国際ロータリー会長 ステファニーA．アーチック （米国ペンシルバニア州/マクマリーRC） 

次回の例会 

 

時間 

 

＜３月２８日(金)の出席報告＞ 
会 員 数             33名 
出席会員             23名 
欠席会員              10名 
準会員              0名 

    ゲスト               1名 
ビジター              0名 

＜３月２９日(土)の出席報告＞ 
会 員 数             33名 
出席会員             12名 
欠席会員              21名 
準会員              0名 

    ご家族              10名 
ビジター              0名 
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 「 美 原 物 語 」 

堺市文化財課 非常勤職員 井渓 明 様  

紹介者 会員 堀畑 好秀 

 

今年令和７年は、堺市が美原

町と合併して２０周年を迎えま

す。ところが、美原の歴史文化

については、堺に住む多くの人

にとっても残念ながらあまり知

られているとは言えません。こ

の卓話では、美原について歴史的にも重要であ

る二つの事象、黒姫山古墳と河内鋳物師に絞っ

てお話するものです。 

まず五世紀半ばに築造された黒姫山古墳(国史

跡)。二段築造の前方後円墳で、全長 122ｍ、後

円部径 65ｍ。被葬者はこの地の首長丹比氏かと

されています。江戸時代の記録では天武天皇御

廟所、仁賢天皇陵などとされ、地元では「墓山」

「黒姫塚」などと呼ばれてきましたが、昭和 28

年(1953)大阪府文化財調査報告書「河内黒姫山古

墳の研究」により「黒姫山古墳」と呼ばれるよ

うになります。この昭和２２年冬に行われたこ

の調査で、前方部墳頂の石室内から２４セット

の甲冑(堺市指定文化財)が出土しました。細長

い鉄板を鋲留した帯金式甲冑で四世紀後半から

五世紀末まで存続した形式で、古墳時代中期を

象徴する遺物といえるものですが、全国６００

近い出土例があるなかで一古墳２４領という最

多の埋納量を誇っています。ただその生産は、

地元の美原ではなく、大王を中心とする大和政

権中枢のもとで行われ、その後兵制や軍事にた

けたこの地の氏族丹比氏へ下賜されたと思われ

ます。 

これだけの埋納物が出土した古墳が、百舌鳥・

古市の世界遺産に含まれていないのは残念なこ

とです。今後追加指定されることを望みたいも

のです。 

ついでこの地域は、中世から近世初頭にかけて

広く日本各地で活動した鋳物作りの集団、「河内

鋳物師」の誕生の地として歴史に現れてきます。

康平年間(1058-65) 藤原明衡記の『新猿楽記』

に「鍛冶鋳物師并銀金細工也（略）河内鍋」と

あります。寛治５(1091)には、高野山奥院廟堂鉄

宝形を河内国住人能登介時貞が鋳造し、これが

河内鋳物師の初見とされます。美原区大保地区

はかつては「大保千軒」と呼ばれるほど多くの

鋳物師たちが住み鋳造していた場所とされてい

ます。鋳物師たちは、日常の鍋釜はもとより、

朝廷へ納める鉄灯籠、各地の寺院の梵鐘なども

数多く手掛けました。河内鋳物師による梵鐘は、

現存・記録を含め１００以上が確認されていま

す。鋳物がこの美原の地で作られるようになる

理由はまだはっきりとはわかっていませんが、

少なくともこの地は鉄や銅などの産地ではあり

ません。ただ鋳物製造のために質の良い土砂が

近代にいたるまで取れていました。また金属を

溶かすための薪も泉北丘陵で多く採取できまし

た。これらが理由の一つになるかもしれません。

この地で鋳物を生産するだけではなく、鋳物師

たちは日本各地へも出かけてゆき、現地での生

産も行っており、各地に散った鋳物師たちはそ

の地で新たな鋳物作りに貢献した痕跡が各地で

伺えます。 

平安時代末期の治承４(1180)年 12月 28日平重衡

率いる平家の南都焼き打ちにより、興福寺、東

大寺大仏殿も炎上し、破損し形が大きく崩れた

大仏再鋳造にも携わります。さらには応永２２

(1415)年、興福寺東金堂の御本尊薬師如来本尊

（重文）を鋳造します。これは最初大和下田(現

大和高田市)の鋳物師に発注されますが、彼らは

鍋釜しか鋳た事がないので、改めてこの美原の

鋳物師に発注され、八郎兵衛なるものが受注し

て奉納され、現在に至っています。興福寺へ行

かれたらぜひご参拝されることをお勧めいたし

ます。美原の鋳物師たちの中には、堺へきて庖

丁や鉄砲づくりなどにも携わった人たちがいた

ことかと思われます。今後、その証となるよう

な資料が見いだされることを期待したいですね。 

今回は、黒姫山古墳と河内鋳物師の二つの歴史

的事象をお話ししましたが、それ以外にも幾多

の歴史が積み重なった地がこの美原です。美原

の地名は、昭和３１(1956)町村合併促進法に基づ

き、黒山・平尾・丹南三村が合併し美原町とな

ることに始まりますが、この地の歴史文化を紹

介している美原歴史博物館(MC みはら)をはじめ、

菅原道真生誕伝承のある菅生神社(菅生地区)、

境内がツツジで埋め尽くされる黄檗寺院法雲寺

(今井地区)など、見どころのある場所が点在し

ています。機会があれば、この美原の地をぜひ

廻っていただきたいと思います。 

 

 

 

 会長 畑中 一辰  

 

  先週はお休みでしたので２週間

振りの例会です。本日もゆっくり

楽しんで下さい。 

最初に、1999-2000 年度会長の

松井一覺 元会員（浄得寺の元 ご

会長の時間(3月 28日) 

卓 話 (3月 28日) 
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住職）がご逝去されました。 謹んで哀悼の意を

表し、ご通知申し上げます。 

本日のお客様の井渓様、本日の卓話「美原物

語」楽しみです。宜しくお願い致します。 

本日は（おたくと推し）について友人と勝手に

議論をした話をしてみたいと思います。 

勝手に議論内容は、「大阪万博の前売り券の販売

方法について」今のやり方やったら絶対前売り

券売れんなー 前売り券をどうすれば完売でき

るんやろか？ 

大阪府の頭の固い職員やミャクミャクでは無理

やろなあーと話が進み、何をすれば売れるの

か？そこで出た会話が面白かったので紹介しま

す。 

色々な「おたく」や「推し」の人が世の中に沢

山います。例えば、吉本おたくや、有名芸能人

推し、カンジャニとか郷ひろみ推し、ゴジラお

たく、アニメおたく、メイドカフェおたく等多

岐にわたり「おたく」や「推し」はいます。 

例えば、人によって違う色々な推しの芸能人を

１週間に３日程度来場する「推しの日」や「〇

〇〇おたく」の日等、きちんと日程を決めて

大々的に発表すれば（もう遅いけど）設定日は、

「おたく」祭りや「推し」祭りになって超満員

は間違いないと思います。 

又、世界的に有名な歌手を招待してもええか

な？とか･･･ 

私らを大阪万博の集客リーダーに抜擢しておけ

ば大成功やったのにと若い「おタッキー」は、

取らぬ狸の皮算用なみの自己満足の会話をして

いました。 

おたくや、推しの人がいる若者は、日帰りで東

京や北海道等コンサート会場に行くことや沖縄

へ野球のキャンプを見学に行く人は、交通費や

お金の事は、何とも思ってない人が多くいるよ

うです。今の時代はファンでは無く、推しの人

らしいです。 

「おたく」や「推し」のパワーをなめるな!! 

こんな話をしながら「推し」の選手がいる大阪

エベッサのプロバスケットボールの観戦に。一

緒に行った友人は、推しの選手が２名、チアー

の女の子で１名いるようです。 

弊社の部長夫婦も大阪でのエベッサの試合は毎

試合観戦に行ってます。 

「推し」の選手が夫婦でいてるようです。 

ちなみに私の「推し」は選手では無く、途中、

途中でチアーダンスを披露してくれる若いお姉

さん達です。激しく踊りながら手を振ってくれ

る姿は可愛いものです。 

試合結果は 93 対 80 で大阪エベッサの勝利でし

た。（今期私の観戦日の勝率100%） 

推しと言えば、先日バレーボールのチケット

を頂き堺新日鉄ブレーザーズの試合を大浜体育

館へ観戦に行きました。堺側に知っている選手

は全然居なく対戦相手の名古屋側に見た事のあ

る、存在感が抜群の禿げた選手がいましたパナ

ソニックで長年セッターをしていた深津選手で

した。 

同伴者が元々パナソニック推しでしたので、最

初は新日鉄堺を応援していましたが途中から名

古屋の応援に変わりました。推しのパワーか？

応援チーム変更で名古屋が勝利でした。 

さらに「推し」と言えば、先日谷町をしまし

た、出羽の海部屋の若手２名。出羽大海関は残

念ながら負け越しましたが、小城虎関は勝ち越

しました。 

さらに、本日よりプロ野球が開幕します。今

年の阪神タイガースはどうでしょうか？ 

推しのビール売り子さんも頑張って欲しいもの

です。 

明日は歩こう会の行事です、推し･･･り を振

って健康に歩いて、夕方には美味しいものを食

べて下さい。残念ながら私は法事の為参加でき

ません。 

最後に、推しのチームの勝利に気分良くし、

推しが居ない飲み屋に行き、シャンパン散財し

ました。 

 

 

 

社会奉仕委員会 

「＂ダメ・ゼッタイ“募金の報告」 

          社会奉仕副委員長 中田 学 

 

３月度の「ダメ ゼッタイ」募金を

行いました。今回は千早赤阪村の「フ

ァームランドふくなが」さんの美味し

い「いちご」です。 

募金金額１１，０００円でした。 

皆様のご協力に感謝いたします。 

 

「大阪ろうさい病院 ICU療養環境改善の 

 クラウドファンディングへの募金箱報告」 

       社会奉仕副委員長 中田 学 

 

堺 7RC連絡会において堺RC

より 大阪ろうさい病院 ICU療

養環境改善のクラウドファンデ

ィング協力のお願いがあり、3

月 28日の例会にて募金箱を設

置しましたところ、４３，００

０円のご寄付をいただきまし

委員会報告 
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た。 

例会の帰り、早速 大阪ろうさい病院 経理課に

届けてまいりました。 

皆さまご協力ありがとうございました。 

 

 

親睦活動委員会 

親睦活動委員長 塩見 守 

 

2025年 3月 29 日（土）親睦活動委

員会・歩こう会・グルメの会による

「春の大正を歩く～渡船と桜と沖縄

料理～」を例会変更にて開催致しま

した。14 時 30 分に JR 桜島駅改札口外に集合し

て、咲き始めた桜を見ながらの約8㎞をゆっくり

鑑賞しながら歩きました。会員 9 名とご家族 10

名（内中学生1名、小学生3名）と事務局坂上さ

んがご参加下さり、少し寒の戻りで寒かったの

ですが、無事に皆様ゴール致しました。17 時 30

分頃から大正で一番人気のある「うるま御殿」

にて沖縄料理を堪能致しました。食事会には会

員 3 名が合流して下さり、合計 23名で、三線と

太鼓の生演奏でカラオケや沖縄踊りをみんなで

一緒に楽しみました。季節を感じられ、健康的

な例会にたくさんご参加くださいましてありが

とうございます。又、開催の企画をお世話くだ

さいました綿谷会員、中川会員に感謝申し上げ

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（50音順） 

北村勝博会員 堺市文化財課 井渓様、卓話楽しみに

しています。どうぞよろしくお願いし

ます。 

塩見 守会員 井渓様、本日の卓話楽しみにしており 

ます。明日は沖縄料理を楽しみにして 

います。 

城岡陽志会員 無事退院しました。神様からお告げが 

ありました。まだ社会奉仕が足りない 

から死なせないと！がんばります。 

明日から喜寿の同窓会がふる里でやり 

ます。 

嶽盛和三会員 井渓先生、卓話楽しみにしております。 

鶴 啓之 会員 井渓様、本日の卓話よろしくお願いい 

たします。 

中川 澄会員 先週久しぶりに５０kｍ歩いてきまし 

た。明日の歩こう会は８㎞程度でとて 

もラクですので、皆様よろしくお願い 

します。 

畑中一辰会員 井渓様、本日の卓話よろしくお願いい  

たします。本日よりプロ野球の開幕で 

す。タイガースガンバレ！ 

    合計１５，０００円 

◆ロータリー財団大口寄付  濵口正義会員 

◆米山奨学会寄付      濵口正義会員 

 

 

 

 

 

SAA報告(3月 28日) 

３月２９日（土） 

親睦活動委員会・歩こう会・

グルメの会による 

「春の大正を歩く～ 

渡船と桜と沖縄料理～」 

 


